

Texte de politique générale:

Commission : Conseil de l'UE des ministres de la Démographie

Problématique : Gestion des défis démographiques en Europe, entre déclin de la natalité, vieillissement de la population et politiques migratoires.

Auteur : Hongrie

La Hongrie, située en Europe centrale, est un pays riche en histoire et en traditions, avec une population d'environ 9,6 millions d'habitants. Membre de l'Union européenne depuis 2004, elle partage avec ses partenaires européens des défis démographiques communs, tels que le déclin de la natalité, le vieillissement de la population et les questions liées à l'immigration. Cependant, la Hongrie se distingue par une approche unique et résolument centrée sur la famille et la préservation de son identité culturelle.

Comme de nombreux États membres de l'UE, la Hongrie est confrontée à des tendances démographiques préoccupantes. Le taux de natalité reste insuffisant pour assurer le renouvellement des générations, et la population vieillit rapidement. Ces phénomènes entraînent des pressions croissantes sur les systèmes de retraite et de santé, ainsi que des déséquilibres régionaux, avec un exode rural qui affecte les zones périphériques.

Ces défis ne sont pas propres à la Hongrie, mais reflètent une réalité partagée par de nombreux pays européens. La question centrale est de savoir comment y répondre tout en respectant les spécificités culturelles, historiques et sociales de chaque État membre.

La Hongrie a choisi de mettre l'accent sur des politiques pro-famille pour relever ces défis. Plutôt que de compter sur l'immigration, le gouvernement a mis en place un ensemble de mesures visant à encourager les familles à avoir plus d'enfants. Ces mesures incluent des incitations financières, des avantages fiscaux et des soutiens concrets pour les parents, tels que des allocations familiales généreuses et des programmes de garde d'enfants accessibles.

L'objectif est de créer un environnement favorable à la natalité, où les familles se sentent soutenues dans leur projet de fonder ou d'agrandir leur foyer. Cette approche repose sur la conviction que la relance démographique doit passer par des politiques internes, adaptées aux réalités locales, plutôt que par des solutions externes.

Le vieillissement de la population est un défi majeur pour l'ensemble de l'Europe, et la Hongrie n'y échappe pas. Pour y faire face, des réformes ont été engagées pour moderniser le système de retraite, notamment en encourageant les travailleurs à

prolonger leur activité professionnelle et en renforçant les dispositifs de solidarité intergénérationnelle.

Cependant, la Hongrie estime que ces mesures ne suffiront pas à long terme si la natalité continue de baisser. Une solution durable doit nécessairement passer par une augmentation du taux de natalité, afin de rééquilibrer la pyramide des âges et de garantir la pérennité des systèmes sociaux.

Sur la question de l'immigration, la Hongrie adopte une position claire. Tout en reconnaissant que certains pays européens voient dans l'immigration une solution à leurs défis démographiques, la Hongrie considère que cette approche ne correspond pas à ses priorités. Pour elle, l'immigration de masse comporte des risques pour la cohésion sociale et l'identité culturelle, et ne constitue pas une réponse adaptée aux enjeux démographiques.

La Hongrie plaide donc pour une approche respectueuse des souverainetés nationales en matière de politique migratoire, où chaque État membre est libre de définir ses propres priorités en fonction de ses spécificités.